
ASSOCIAÇÃO DE VETERANOS CO CORPO DE FUZILEIROS NAVA IS (AVCFN) 
Ata Nº 472, de 29 de maio de 2012 

REUNIÃO DA DAdm  
Aos vinte nove dias do mês de maio de 2012, às 14h, reuniu-se a Diretoria Administrativa 

(DAdm)da Associação de Veteranos do Corpo de Fuzileiros Navais, em sua sede, na Praça barão de 
Ladário S/N, Ilha das Cobras, Centro, Rio de Janeiro, RJ, CEP 21091-000, presidida pelo Contra-
Almirante (FN) José Henrique Salvi Elkfury e estando presentes: Vice-Presidente Edison da Silva 
Nunes Filho, Diretor Cultural Renato Rangel Ferreira, Vice-Diretor Cultural Pedro da Fonseca, 
Diretor Jurídico Gabriel Mascarenhas Monteiro, Vice-Diretor Jurídico José Jorge Machado da 
Silva, Diretor de Esportes Fernando Lessa Gomes, Vice- Diretor de Esportes José Antonio de 
Oliveira, Diretor de Comunicação José Carlos Mendes da Costa, Vice- Diretor de Comunicação 
Lucio Fernandes de Lucena, Diretor de Assistência Ulisses Vilela de Lima, Vice-Diretor de 
Assistência José de Anchieta Lourenço Bezerra, Vice-Diretor Social Pedro Ribeiro de Souza,   
Diretor Social Luiz Carlos Costa, Diretor de Patrimônio José Pedro da Rocha, Vice- Diretor de 
Patrimônio Antonio Paulo Torres Anvers, 2º Secretário Jaime Sarmento de Queiroz, 1º Tesoureiro 
João Joaquim Barroso, 2º Tesoureiro Eduardo Luiz da Silva, Assessor de Relações Públicas 
Marco Antonio Veppo dos Santos, Assessor de Orientação Antonio Alves de Campos Filho, 
Assessor de Futebol Pedro Carlos Abuzed, Assessor do Projeto Memória Jaime Florêncio de Assis 
Filho, Ouvidoria William dos Santos, Assessor Veterano Solidário Mizael dos Santos Silva, 
Assessora  do Projeto Veterano Solidário Nilcéa Aparecida Noble Santos, Assessor Recursos 
Visuais Francisco Alves, Assessor da Secretaria Vilso Carlos Gomes Saraiva, Assessor de 
Informática Paulo Roberto Façanha, Assessor do Projeto Veterano em Forma José Carlos 
Espíndola. Abertos os trabalhos, o Presidente cumprimentou a todos os que participaram da 
organização e execução dos eventos alusivos aos 40 Anos da AVCFN, realizados na Semana do 
Veterano. Recebemos muitos elogios de Veteranos e de pessoas de fora da Associação. No dia 25 
saiu uma matéria no NoMar Online sobre o assunto. O Presidente informou que há algum tempo 
temos tido algumas tentativas de fraude nas nossas contas bancárias, sem sucesso, mas no final de 
abril houve uma retirada irregular, no valor de 14.000,00. Logo ao tomar conhecimento do fato foi 
feito contato formal com a Agência e foi verificada a irregularidade por parte do funcionário da 
CEF. O valor já foi estornado, mas, tendo em vista outros aspectos, a proposta do Presidente é 
retirar nossas contas da CEF. O Presidente realizou contato com o Banco Santander, poderemos 
abrir contas na Agência Tamandaré, que fica na Praça Barão de Ladário, e movimentá-las do Posto 
situado no Batalhão Naval. Está sendo visto menores custos para cobranças em boletos e facilidades 
para abertura de contas das SR. O Presidente colocou em votação a proposta de mudança para o 
banco Santander, sendo aprovada por unanimidade. O Presidente informou que está trabalhando no 
planejamento da marcha de longa duração, para um efetivo de cerca de trinta Veteranos. Com base 
em estudo preliminar, informou que lhe parece melhor o percurso Ilha das Flores – São Pedro 
d’Aldeia, que pode ser feito em quatro dias, percorrendo-se trinta a quarenta km por dia. Foi feito 
contatos com o Comandante da FFE e com o Comandante do Batalhão Naval, que asseguraram o 
apoio necessário. O período previsto é 20 a 23 de agosto, completando com a participação na 
cerimônia do aniversário da Aviação Naval, previsto para 24 de agosto. O Comandante da Força 
Aeronaval ficou de confirmar nossa proposta. Depois desta confirmação o Presidente fará um 
reconhecimento do itinerário, para identificar locais de pernoite, altos horários etc. É intenção 
realizar dois treinamentos, com doze e vinte km, no CIIG e no trecho entre a Ilha das Flores e o 
Posto da PRF. Lembrou que nas representações e nas formaturas para cerimônias e desfiles da 
AVCFN, o critério para comandar Comitiva e Pelotão Representativo é o de sempre: antiguidade. 
Conforme previsto na NIC-003, quando o Chefe da Comitiva não for o Diretor Social, este será o 
Coordenador da Comitiva, cabendo-lhe auxiliar o Chefe da Comitiva, atuar como Elemento de 
Ligação entre a Comitiva, a AVCFN e a instituição responsável pelo evento para resolver questões 
administrativas e fornecer subsídios necessários para elaboração do Relatório de Missão. O Vice-



Presidente informou que pela Portaria 03 de 18/05/2012 da DAdm foi constituído um GT integrado 
pelos Veteranos Nunes (Presidente), Renato, Gabriel, José Carlos, Machado, Moisés e Façanha, 
com a tarefa de elaborar proposta de Plano Estratégico Organizacional (PEO) para a AVCFN. Na 
condução dos trabalhos serão observados os seguintes aspectos: moldura temporal – dez anos; base 
o documento elaborado durante Curso de PEO e a consolidação das sugestões apresentadas durante 
Seminário; prazo conclusão 29 de junho 2012. Deverão ainda, concomitantemente, ser elaborados 
Pareceres sobre: aplicação dos recursos da carta de crédito do consórcio imobiliário junta à CEF; 
sugestões de modificações no Estatuto bem como as ações necessárias para o recebimento de 
certificação OSCIP e/ou instituição filantrópica. Informou ainda que foi adquirido pela Associação 
material para ser utilizado em sua divulgação. Este material (camisas diversas, gorros, chaveiros, 
broches, necessaires), dirigido ao público masculino e feminino, será controlado pela Diretoria de 
Patrimônio e sua distribuição obedecerá, basicamente, o contido no Anexo da NIC 00-03 Comitivas 
Representativas da AVCFN ou quando solicitado pelos Diretores para o desempenho de suas 
funções. Os uniformes previstos no RUNAV não deverão ser empregados como material de RP, 
ficando seu uso restrito aos Associados em atividades programadas da AVCFN. A seguir o 2º 
Secretário, Jaime Sarmento Queiroz, apresentou a seguinte relação de candidatos a novos 
associados para apreciação: Roberto Estacio Santos, Francielly Bento Caitano, Aleksandro Silva de 
Oliveira, Josiane Antonia do Nascimento, Giovanida Silva Andrade, Albertina do Rosario dos 
Santos, Walderlane Coelho Santos, José Alves de Lima, Manoel Pereira da Silva, Zario José dos 
Santos, Oswaldo Guilherme Schroeter, Vergniano Ivan Vieira Junqueira, José Eustaquio Alves, 
Daniel Gomes da Cruz, Edneia Quintanilha Porto, Neodo Noronha Dias Junior, Robson Gonçalves 
Buan, Luiz Antonio Cardoso, Luiz Antonio Cardoso, Fábio Luiz do Nascimento, André Luiz 
Gomes Guimarães, Gejerson Pessanha de Oliveira, Gilmar de Souza, Gilberto Barbosa Costa, 
Janderland de Mattos, Weber Mariano Daros, Severino Miguel do Nascimento Junior, Marcos 
Pontes de Araújo, Sidneia Maria Candido do Nascimento, Davidson Rodrigues de Souza, Newton 
Silva Santos, Celeide da Silva Freire, Eliane Vital Santos, Rosenberg Jesus de Souza, Edson de 
Oliveira, Antonio Gonçalves de Aguiar, Carlos Augusto Ferreira, José Maurício Batista da Silva, 
Alexandre Maria da Silva, Vicente Guimarães Bessa de Moura Dantas, George Miyanishi, 
Aleksandro Silva de Oliveira, Luiz Alberto Barbosa da Silva, Nailson Fonseca dos Santos, Egnaldo 
da Silva Gomes, Dourival Arcanjo Silva, Zacarias José de Santana, Marcos Antonio Bastos, 
Osvaldo da Silva Melo e Marco Antonio de Oliveira Delgado, todos aprovados. Não foi aprovada a 
reinclusão de Sinobelino Neves Pereira. A seguir o Tesoureiro apresentou o Balancete resumido do 
mês de abril: 
DIREÇÃO NACIONAL 
Saldo mês anterior 223.190,54 
Receitas 62.375,52 
Despesas 56.059,00 
Saldo que passa 229.507,06 
Conta movimento 21.030,24 
Aplicações financeiras 208.476,82 
Consórcio – parcelas de 120 84 
Valor da carta de crédito 226.888,25 
DIRETORIA ADMINISTRATIVA 
Saldo mês anterior 21.615,86 
Receitas 30.633,29 
Despesas 25.943,98 
Saldo que passa 26.305,17 
Conta movimento 17.550,13 
Caixa 8.755,04 



Colocado em votação, sendo aprovado por unanimidade. A seguir o Diretor de Comunicação falou 
sobre a distribuição da Revista AVCFN 40 Anos. O Diretor Cultural falou sobre a próxima edição 
do curso de informática, que terá início em 19/06 no CIASC, com disponibilidade para vinte alunos. 
Convidou ainda os presentes para assistirem ao treinamento do Paradão Noturno no Batalhão Naval 
no próximo dia 31/06. Caso haja voluntários, dar o nome ao Diretor Social. O Diretor de Esportes 
falou sobre o GCC na Pista Cláudio Coutinho, Veterano em forma e Efetivo de voluntários para a 
marcha de longa duração. O Vice-Diretor Jurídico informou que serão analisadas propostas da 
Seguradora MONGERAL. O Vice-Diretor de Assistência declarou que as visitas aos baixados estão 
transcorrendo com normalidade.  A seguir o Diretor de Patrimônio falou sobre Participação na Ação 
Social em São Gonçalo dia 26, e informou que estava iniciando uma campanha para obter uma 
tonelada de alimentos para doação no final do ano, tendo feito a primeira doação no valor de 
R$100,00.  Questionado pelo Vice Presidente, o Presidente esclareceu que estará nomeando uma 
comissão para gerenciar a arrecadação e aplicação dos recursos. A seguir o Diretor Social falou que 
em breve serão divulgadas informações sobre o evento “Pai Veterano”, convidou a todos para a 
passagem de comando do CEFAN no próximo dia 06/06 e falou ainda que o desfile de 07 de  
setembro terá uma ala feminina. O Presidente mencionou que, tendo em vista ser o décimo ano de 
desfile, após o mesmo haverá uma celebração na Sede Nacional, com descerramento de uma placa 
comemorativa. A seguir, às 16h10min, o Senhor Presidente agradeceu a presença de todos e, por 
não haver mais assuntos a serem tratados, deu por encerrada a presente reunião. E para constar, eu, 
Jaime Sarmento Queiroz, Segundo-Secretário, lavrei a presente Ata, que será assinada 
respectivamente pelo Presidente e por mim.  

                                                                Rio de Janeiro, RJ, em 29 de maio de 2012. 
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